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看门道财

    中国股市进入今年下半年之后，市场风

格骤变，增量资金大幅入市，全面扫货，仅一
周时间，将上证指数拉上了 3400点整数大

关，市场的走牛带动了外围资金的跑步入场，
北向资金、基金公募、两融⋯⋯都创出了新纪

录。用一句古诗来形容本周股市的飙升行情，
那就是：忽如一夜春风来，千树万树梨花开。

股市走牛了，这是一件大家都开心的事，

关键是此轮牛市有基本面的支持，这是行情
还将延续的基础。从去年管理层提出的股市

12字方针：规范、透明、开放、有活力、有韧性，
到今年提出的“要提升市场的活跃度”，管理

层一直呵护着股市的做多。这一年多时间，做
多的力量经过了量的积累，到本周突然被一

路拉高，这实际上是一个由量变到质变的过
程。这也应了一句股市中的老话：横过来多

长、竖起来就多高，上证指数的走势不就是这

种行情的写照吗？
股市走牛了，这是市场的客观存在，但并

不等于你的资金卡就一定是牛市，比如：买在
了高处，割在了低位，不断地追涨杀跌，这牛市

就与你无关，熊市没趴下，却在牛市中被打趴
下了，过往的这种例子比比皆是。所以市场的

牛市与你资金卡是否牛市，不一定是一回事。

对投资者而言，只有资金卡每年拉阳线，
这才是你的牛市！要做到这点不外乎注意如

下几点：
首先，每年确定一个小目标，比如总资金

盈利 20%，现在牛市当下，大家肯定对这个目
标不以为然，不就是两个涨停板吗？其实没那

么容易的，比如今年上证指数开盘 3066点，如
果你以此为基准，买了股票握住不动，到现在

早已超额完成小目标，但人心会扛不住跌到

2600多点时的恐慌，如果你能以定投的思路
越跌越买，看现在的成果，你绝对是个高手了。

其次， 看对行情与做对行情有时候并不
是一回事，搞分析的都以看对行情为乐，但现

实生活中却有人看对行情津津乐道，而自己
的钱袋越来越少，因为做投资还跟资金规模、

下单胆量、心态心智、管理能力⋯⋯有关，一
个锱铢必较的人很难赚到大钱的，买进一个

股票，价格翻了一倍，却只占总资金的 10%，

而其他 90的资金不挣钱甚至赔钱，就不必对
这笔占比很小的投资沾沾自喜。

再次，牛市中跟着热点走，跟着主力资金
走。今年下半年市场的热点还是在新上市的

科技股上，除了科创板外，多关注新版创业板
和新三板精选层。本月底下月初，新版创业板

将发新股，精选层将挂牌。经过两轮申购，精

选层股票的申购初具端倪，网上申购化大资
金有点得不偿失，反而按时间优先用小资金

抢盘显得性价比较好，但获得的只是极少量
筹码，与当下二级市场博弈机会相比，过多地

将精力放在这上面显得有点拣了芝麻丢了西
瓜，至于上市后能否产生像科创板上市那样

的财富效应，还有待观察，这是一个前所未有

的新事物，首日上市无涨跌停，而后每日涨跌
停放宽至 30%，在市场的“野性”逐渐恢复的

当下，也许走势会超出大家的想象。

最后，牛市当下，管好自己的筹码，不要
赚了指数不赚股票差价。实际上，大盘的走势

牛不牛是一回事，关键您的资金卡能不能走
牛则是另一回事，所谓的牛市，您资金卡年年

拉阳线，这才是真正的牛市！ 应健中

    这个“牛市”是要打引号的，因为

谁都不能确定现在面临的就是牛市，
也许明天上涨就戛然而止。当然，我们

的指数系统性上涨发生在比较久远的
5年前，且指数一直低位运行，人心思

涨，所以沪指跨过 3000点后，投资者
的牛市希望已经被点燃。

我们姑且相信现在指数短期大

涨，券商银行保险集体异动，就是牛市
之初的象征吧。媒体是这样说的，朋友

圈都这样谈论，我们每个人都非常希
望是这样。当然我还是要给出风险提

示，市场有风险，炒股需谨慎。
大众对于牛市来临的激动与兴奋

可以从这几天流行的段子看出来。
段子一：人人都像怀春的少女，希

望牛市来，却又怕他乱来，但终究还是
希望来。

这个段子反映了市场短期暴涨之
下投资者的复杂心理。暴涨，一方面让

人激动，另一方面让人心慌。就如渴望
恋爱的少女没有恋爱经验，不知如何

面对情窦的初开；很多投资者没有牛
市体验，过去有过也来不及细品，所以

有点措手不及。
对于广大投资者来说，最好市场

先告诉大家，比如在 6月底发个告示，
说 7月要大涨，好让大家有个准备。现

在的问题是市场先生不明示，而以上
涨来暗示牛市可能来临。7月 1日小

涨收复 3000点，3日不回调直接超越
3100 点，6 日一口气超越 3200 点和 3300

点，市场在投资者的目瞪口呆中过关斩将。
市场会不会回调到 3100 点或 3200

点，让来不及上车的投资者再次低位上车？
谁都不知道。

段子二： 股票发飙和女朋友发飙差不
多，不要试图去讲理，紧紧抱住就行。

这个段子描述的是牛市里面股票

价格运行的特征。很多股票一旦启动，
是可以连续涨停板的，是可以短期内翻

倍的。这个时候的市场不要试图去分析
基本面，不要试图从财务数据上寻找股

价变化的逻辑，甚至技术指标都没有
用，市场情绪加上资金的集合意愿会推

波助澜，让一个个股票价格直上云霄。

这个阶段要多赚钱，只有傻瓜式持股，
不要等回调，也不要尝试做波段。说的

激进一点，立即买入和满仓持股是应对
牛市启动之初最好的姿势。最好牛市之

初买入后忘记密码了，到牛市末期才想
起来重置密码，然后发现账户已经面目

全非，甚至多了一个零。
这个时候的股票和姑娘脾气类

似，讲道理就会错过，用信念用爱去融
化一切怀疑，抱住她，不松手，兴许可

以抱得美人归。
第三个段子：券商疯完银行疯，银

行疯完保险疯，保险疯完地产疯，地产
疯完周期疯，周期疯完散户疯，散户套

在最高峰。

这个段子描述的不是牛市之初，而

是股市老司机对典型性牛市过程的描
述。一个完整牛市，板块是轮涨的，几乎

都会涨，无论绩优股还是垃圾股都鸡犬
升天。轮涨的顺序是不是与段子里写的

一样并不重要，重要的是对牛市最后阶
段的描述。牛市后期，散户开始发疯，具

体的症状是：相比牛市之初三心两意地
买 100股 200股，抓几个波段，赚千儿

八百，牛市后期散户信心加强且自感

“经验丰富”，开始增加投入，甚至融资
融券，也决心长期持有。市场的现实就是在

散户最疯狂的时候见顶，加大投入和长期持
有的决心正好为牛市尾声接盘，让早期进入

赚得盆满钵满的机构全身而退。
所有的玩笑都包含真实的成分，无论

接下来有没有牛市，这些段子包含的道理

都值得投资者借鉴。 毛彩华

资金卡“拉阳线”才是你的牛市
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做一个幸运的牛市新人
    传统文化中常把水

寓意为财。冲入证券市场
的资金犹如水库开闸泄

洪一般，把各类投资品种
冲击起来。

人们熟悉的千岛湖其实就是新安江水库，

7月初，由于梅雨暴增，入库流量不断刷新纪
录，水库从五孔泄洪到七孔泄洪，最后新安江

水库开启 9孔泄洪，是新安江水库历史上的第
一次，笔者去过新安江水库大坝，听到九孔全

开的新闻，立刻上网搜索九孔泄洪视频，以及
下游富春江的相关消息。要知道之前开孔最多

的记录是 1999年的 8孔，新安江水库持续泄

洪超 50小时，泄洪水量就相当于约 90个西
湖。这样比较就能知道水情的严重。

而在笔者的脑海里，上述场景就相当于眼
下的股市。2020年开年以来股票市场持续低

迷。但在 7月 6日迎来转折：日涨幅达 5.71%，
成交 1.6万亿，涨幅和成交量均创 5年新高，

指数创 2年来新高。深沪股市连续七日成交金

额超过万亿，像不像新安江水库九孔泄洪的壮
观场面？

看看数据统计，那资金入市的盛况真同水
库九孔泄洪一样。7月以来，仅仅 7个交易日，

两融余额猛增 1533亿元，创 2015年 11月以
来最大增长纪录，也是历史第 4大增长。但要

知道这仅仅只是一周的增量，7月还有整整 3

个星期的交易日。两融资金历史最大月度增幅

是 2015年 5月牛市最巅峰，增长 2409亿元，
如两融余额按目前的趋势增加下去，大概率将

创造新历史纪录，股市遭遇资金入市的“洪
灾”。

按照以往的经验，这样迅猛发展的行情又
会出现很多故事。比如今年 A股最赚钱的新

股诞生：康华生物（300841），以中一签 500股

计算，截至 9日收盘，账户市值已高达 192400

元，短短 15个交易日浮盈达到 157215元，超

过三人行（605168）创造的纪录；7月 9 日，国

盾量子（688027）又将科创板首日涨幅推高至

923.9%，盘中涨幅更是超过 1000%，股民中一
签可赚 16万元。

跟很多人的认知相反，疫情并没有浇灭中
国企业上市的热情，也没有引发 IPO大撤退，

相反，中国企业的 IPO正在井喷。根据统计，

截至 2020年 6月底，短短半年时间，中资企业
IPO的数量已经达到 174家，远远高出 2019

年同期的 118家。IPO募资金额也创了新高。
上半年，中国企业在全球二级市场 IPO募资

2355亿元，而去年同期只有 1038亿元，规模
已经翻倍了。这些数据支撑着大金融板块，不

仔细分析，就必须看好券商，而大金融板块又

是股市老手基金公司低配的板块，综合公开数
据和第三方机构的调查情况，至今年一季度

末，公私募在大金融等传统权重蓝筹板块上已
经出现了长时间的低配。公募方面，截至今年

一季度末，公募在主要大型银行股、一线券商
股和大型保险股上的持股数量均为 2018年以

来的绝对低位。环比来看，其下降幅度更为明
显。例如，今年一季度末，公募基金在工农中
建四大行上的持股数量分别为 8.94 亿股、

10.64亿股、3.78亿股和 3.12亿股，相比 2019

年年末分别大幅下降 53%、49%、64%和

56%。券商股方面，一季度末，公募对华泰证
券、广发证券、国泰君安、海通证券等头部券

商的持股数量环比也分别大幅下滑了 40%、
39%、43%和 44%。这也造成一旦行情启动，但

能影响大盘指数的大金融板块立马成资金冲
击的洼地，大盘指数 K线犹如火箭发射一般

几乎垂直上升。
现在是牛市初期，赚钱的都是初生牛犊，

而老资格的投资者不见得能抱得住牛股，因为

新安江水库的九孔泄洪盛况谁都没有见过，况
且还在疫情的背景下呢？好好努力吧，牛市新

人们！
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